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Молодежь— на производство
В АМ самнадцать или восемнад

цать светлых, радостных, 
юношеских лет. Вы, юноши и де
вушки, окончившие среднюю шко
лу, и те, кто готовится к тому, 
чтобы получить аттестат зрелости, 
стоите в начале большого жизнен
ного пути.

Чему посвятить себя? За какое 
дело взяться? Такие вопросы сто
ят перед каждым из вас, молодые 
товарищи. В нашей стране широ
ки и многообразны пути для моло
дежи, и все они доступны для нее 
и открыты.

Многие из тех, кто окончил 
школу, поступили в институты 
или техникумы, а значительная 
часть через технические училища 
или непосредственно из школы 
пришла в цехи заводов и фабрик, 
на транспорт, на стройки. И никто 
’43 них не прогадал.

Нам нужно много инженеров и 
техников, но еще больше требует
ся культурных, высококвалифици
рованных рабочих, которые могли 
бы управлять сложной современ
ной техникой.

Некоторые из окончивших деся
тилетку до сих пор еще не решили 
вопрос о том, куда пойти? Смелее 
принимай решение, наш юный то
варищ! Иди на производство!

Перешагнув дорог цеха, став к 
станку, ты увидишь, какие безгра
ничные просторы открываются пе
ред тобой для увлекательной, твор
ческой работы. А сознание, что ты 
трудишься во имя коммунизма, 
вдохновит тебя на замечательные 
подвиги. Вот в цехе № 2 гидро
турбинного завода у токарного 
станка трудится Антонина Музу- 
рова, окончившая десятилетку. В 
своем письме в редакцию она пи
шет:

— Я никогда не думала, какое 
увлекательное дело быть токарем. 
Овладеть станком, передовы
ми методами помогают мне 
мастера, опытные рабочие. Сейчас 
я, как и весь наш дружный коллек
тив, участвую в соревновании в 
честь XX съезда КПСС. Я еже
дневно выполняю и перевыполняю 
как нормы выработки, так и свои 
обязательства.

Мы видим десятиклассников сре
ди токарей, фрезеровщиков, литей
щиков. Первое время им, конечно, 
Зыло нелегко. Изучить станок, на
учиться управлять им, разбираться 
в технологии — все это дается не 
сразу, для этого нужны настойчи
вость, упорство. От каждого, кто 
трудится на производстве, требует
ся выдержка, трудолюбие, дисцип
линированность. Но какие бы ни 
были трудности, нашей молодежи, 
строившей Кузнецк и Магнитку, 
осваивающей сейчас целинные зем
ли, нечего пугаться их. У советской 
молодежи стало традицией идти

на самые ответственные участки 
коммунистического строительства.

Уже далеко ушли те времена, 
когда человеку, поступающему на 
производство, нужны были только 
ловкость и сноровка. Теперь, в век 
сложных машин, автоматики и те
лемеханики производству нужны 
люди с хорошей теоретической 
подготовкой, имеющие среднее об
разование. Знания математики, 
физики, химии помогают быстрее и 
лучше освоить технику, разобрать
ся в технологии, быть передовым 
производственником, новатором.

Завод не закрывает дорогу к 
дальнейшей учебе, к росту. Множе
ство примеров, взятых из жизни 
предприятий, могут служить тому 
доказательством. Те, кто после 
окончания средней школы пришли 
на завод, часто не бросают кни
ги, учатся без отрыва от производ
ства в институтах или техникумах. 
Николай Старостин — был одним 
из лучших токарей-фрезеровщи- 
ков. Он хорошо работал за стан
ком и в тоже время учился. Сей
час Старостин уже четвертый год 
учится в вечернем техникуме и ру
ководит сменой.

Работать и учиться, конечно, не
легко. Но зато, человек, защитив
ший без отрыва от производства 
диплом инженера или техника, 
скоро станет полноценным, зрелым 
специалистом, так как он знает не 
только теорию, но и практику.

Подготовка высококвалифициро
ванных рабочих кадров, имеющих 
среднее образование, — задача 
большой государственной важно
сти. Она требует решительного 
улучшения политехнического обу
чения в школе. Да и руководите
ли цехов и предприятий обязаны 
не механически зачислять моло
дых людей на производство, а ок 
ружить их заботой, пробудить у 
них интерес к той или иной про
фессии, создавать им все условия 
для работы и творческого роста.

Недавно в «Красном Октябре» 
было помещено письмо наладчика 
станков комбайнового завода тов. 
Яшанина. В письме рассказыва
лось об ошибке молодого рабочего 
Николая^ Охотина, который без 
любви относился к избранной про
фессии и нарушал трудовую дис
циплину. Этот факт говорит о том, 
что нужно лучше воспитывать мо
лодежь, прививать у нее любовь 
к труду, к порядку, поднимать ее 
на большие дела.

Молодежь! Юноши и девушки! 
Лучше овладевайте знаниями тех 
наук, которые преподают вам в 
школе. Получив аттестат зрелости, 
идите на производство, овладевай
те новой техникой, будьте достой
ным пополнением высококвалифи
цированных кадров нашей Родины!

Молодежь — на производство!

УКАЗ П Р Е ЗИ Д И У М А  ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФ СР 

О созыве Верховного Совета РСФСР
Президиум Верховного Совета РСФ СР постановляет:
Созвать вторую сессию Верховного Совета Российской 

Советской Федеративной Социалистической Республики 
четвертого созыва 23 января 1956 года в г. Москве.
П редседатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. ТАРАСОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР

И. ЗИ М И Н .
Москва, 7 января 1956 г.

О СОЗЫВЕ ОДИННАДЦАТОЙ СЕССИИ СЫЗРАНСКОГО 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Исполнительный комитет Сызра некого городского Совета депута
тов трудящихся доводит до сведения депутатов горсовета, что в 
пятницу, 13 января, созывается одиннадцатая сессия Сызракского 
городского Совета депутатов трудящихся пятого созыва.

Сессия состоится в 2 часа дня в здании горкома КПСС.
Исполком горсовета депутатов трудящихся.

В честь X X  съезда КПСС

С большим 
производственным 

подъемом
С большим производственным 

подъемом соревнуется в честь XX 
съезда Коммунистической партии 
коллектив второго участка шах
ты № 1 Кашпирского рудника.

В декабре участок выдал на- 
гора сверх плана 1800 тонн слан
ца. Производительность труда со
ставила 104 процента. Перевы
полнен был норматив по циклич
ности.

В новом году коллектив участ
ка работает с неменьшим трудо
вым подъемом, изо дня в день пе
ревыполняет план. За 7 дней ян
варя участок добыл 580 тонн то
плива сверх плана. Все навало
отбойщики и рабочие других про
фессий ежедневно намного пере
выполняют нормы выработки. 
Так, навалоотбойщик тов. Парфе
нов в прошлом месяце добыл сверх 
плана 122 тонны сланца, нава
лоотбойщики тт. Сафонкин, Се
менов, Саушкин и многие другие 
дают за смену по полторы нормы 
и больше.

Отвечая на решения четвертой 
сессии Верховного Совета СССР, 
коллектив участка обязался в ян
варе дать еще больше сверхпла
нового сланца, чем это было в 
декабре.

690 тонн сверхплановой 
асфальтовой мастики
В декабре 1955 года коллек

тив Батракского асфальтового за
вода выпустил 690 тонн асфаль
товой мастики сверх плана.

Настойчиво борется за рит
мичную работу коллектив завода 
и с первых дней нового года.
8 января, например, смена мастера 
тов. Верхова сварила 173 тонны 
асфальтовой мастики, смена тов. 
Тюрякова —  181,2 тонны и сме
на тов. Иваненко— 175,6 тонны 
вместо 163 тонн по норме. В 
этот же день коллектив штольни 
добыл камня 503,8 тонны, вместо 
464 тонн по плану, чем обес
печил бесперебойную работу ас
фальтоварочного цеха.

Коллектив завода борется за 
то, чтобы к XX съезду КПСС дать 
сверх плана 400 тонн асфальто
вой мастики.

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

Москва. Выполняя свои обязательства, взяты е в честь XX съ езда  
КПСС, коллектив станкостроительного завода имени Серго Орджони
кидзе досрочно — 8 декабря — заверш ил план 1955 года. За послед
ние два м есяца 1955 года заводом  собраны  десятки новы х маш ин  
для различны х отраслей промы ш ленности. В том числе агрегатны е 
станки для предприятий сельскохозяйственного м аш иностроения, ав
томобильной, тракторной промы ш ленности, гидрокопировальны е 
станки. Н алаживается автом атическая линия для изготовления у з 
лов хлопкоуборочны х маш ин.

НА СНИМКЕ: новы е гидрокопировальны е ф резерн ы е станки для 
обработки слож ны х конф игураций.

Фото В. Кунова. (Ф отохроника ТАСС,.

Передовая бригада
Комплексная бригада слесарей, 

руководимая коммунистом тов. 
Тургеневым, заслуженно считает
ся одной из лучших в депо ст. 
Сызрань 1-я. Коллектив ‘бригады 
из месяца в месяц выпускает 
паровозы с промывочного ремонта 
на 2 часа раньше срока, систе
матически повышает производи
тельность труда и улучшает ка
чество продукции.

Соревнуясь в честь XX съезда 
КПСС, бригада в целом выполняет 
задание более чем на 200 про
центов. Замечательных результа
тов в работе добиваются слесари 
тт. Хитев, Нестеров, Семигодов п 
Степанов. За успехи, достигнутые 
в работе, бригаде вручен перехо
дящий вымпел горкома ВЛКСМ, ъ 
бригадир тов. Тургенев награж
ден значком «Почетный железно-, 
дорожник».

М. Архипов. 1

УСПЕХИ ГОРНЯКОВ

Соревнуясь ¡в честь XX съезда 
КПСС, горняки шахты № 40 тре
ста «Донской уголь» (Московская 
область) хорошо подготовились к 
работе в первом году шестой пя
тилетки.

На подготовительных участках 
пущено три проходческих комбай
на. Машинисты комбайнов Глаз
ков, Корябин и другие значитель
но ускорили проходку подготови
тельных забоев и создали для 
коллективов лавных участков ус
тойчивый очистной фронт.

В январе горняки решили до
быть сверх плана 3.300 тонн угля.
В первый день работы в новом го-

В НОВОМ ГОДУ

ду они выдали 160 тонн угля сверх 
плана, столько же и на следую
щий день. За 5 января добыто 350 
тонн угля сверх плана.

Лучших успехов добились гор
няки четвертого подготовительно
го участка, где начальником Н. 
Прибытков. Этот коллектив вы
полнил задание первых дней янва
ря по проходке на 144,5 процен
та, а по добыче угля — на 226 
процентов.

Сверхплановое топливо дают в 
эти дни также горняки шахт 
№№ 23, 26, 30 и другие.

(ТАСС).

г I  ЛОЖЕ БУДУЩЕГО МОРЯ

Колле кт ивы механизи рова ни ы х 
лесхозов треста «Сталинградспец- 
леезаг» завершают вырубку древе
сины в ложе будущего Сталинград
ского моря.

В беседе с корреспондентом 
ТАСС управляющий трестом тов. 
Кузьмин рассказал:

— Готовясь достойно встретить 
XX съезд партии, лесорубы со зна
чительным перевыполнением за
вершили программу минувшего 
года и опережают график рубки 
в новом году. В ложе водохрани
лища уже вырублено 1 миллион 
260 тысяч кубометров древесины 
из одного миллиона 467 тысяч ку
бометров, предусмотренных пла
ном. Большая часть заготовленно

го леса использозана колхозами, 
совхозами и МТС прилегающих 
районов для строительства. Отхо
ды пошли на топливо.

По инициативе работников 
треста проектировщики пересмот
рели технические условия вырубки 
леса. В результате стоимость ра
бот по очистке ложа водохрани
лища снижена на 50 миллионов 
рублей.

6 января специальная комиссия 
«Гипрорыбпроекта» приступила к 
отводу рыботоневых участков, на 
которых предстоит произвести 
сплошную выкорчевку пней. Для 
этого будут применены мощные 
корчевальные машины и кусторезы.

(ТАСС).

ТОВАРЫ ИЗ БИРМАНСКОГО СОЮЗА

ХЕРСОН. 7 января в морском 
порту закончилась разгрузка со
ветского торгового теплохода 
«Ставрополь», прибывшего из Бир
манского Союза. Теплоход доста
вил кофе, чай, кустарные изделия 
из слоновой кости и красного дере--

ва, а также 500 тонн риса, пред
ложенного в дар народу Совет
ского Союза Премьер-Министром 
Бирманского Союза У Ну во вре
мя пребывания в Бирме Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева.

(ТАСС).

ПЕРВЫЙ ИССЛЕДОВАТЕЛЬ ТЯНЬ-ШАНЯ

Ученые Киргизии готовятся к 
исполняющемуся в этом году 
100-летию с начала исследований 
Центрального Тянь-Шаня знаме
нитым географом Петром Петрови
чем Семеновым — Тянь-Шанским. 
Его путешествия впервые дали 
верное представление о географии 
и природе этого обширного высоко
горного края, жизни и быте мест
ного киргизского населения.

Сектор географии Академии на
ук Киргизской ССР готовит к из
данию сборник научных трудов, 
посвященный знаменательной дате. 
Отдельные работы отобразят ве
ликие перемены, .происшедшие в 
Центральном Тянь-Шане за годы 
советской власти. Предусмотрено 
провести путешествия по следам 
первоисследователя.

(ТАСС).
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П АРТИЙ НАЯ Ж И З Н Ь

Затянувшаяся перестройка
Бориса Алек

сандровича Баш
кирцева —  ма
стера четвертого 
цеха гидротур
бинного завода—  
рабочие знают как человека 
опытного и знающего свое дело, 
очень общительного и активного 
общественника.

Года полтора назад тов. Баш
кирцева утвердили агитатором. И 
хотя было трудно —  работа, уче
ба в заочном институте, —  он с 
большой охотой взялся за это по
четное поручение. Выписал «Блок
нот агитатора», более вниматель
но стал следить за периодической 
литературой, подбирать все нуж
ное для подготовки к беседам с 
рабочими.

Беседы тов. Башкирцева, тесно 
связанные с жизнью, приносили 
большую пользу. Люди всегда с 
большим вниманием слушали сво
его агитатора.

Но теперь тов. Башкирцев —  
не агитатор. Последнюю беседу он 
провел летом по решениям июль
ского Пленума ЦК КПСС.

Почему так случилось, что один 
из лучших производственников и 
агитаторов очутился, как говорят, 
не у дела, перестал вести агита
ционную работу? Его даже не 
включили в списки агитаторов.

—  Слов нет, —  говорит тов. 
Башкирцев, —  агитационную ра
боту мне вести трудновато. Много 
времени отрывает учеба. Но я нн- 
котда не отказывался от этого по
ручения. Перестал же я вести 
агитационную работу потому, что 
не видел поддержки ни со стороны 
парткома, ни со стороны цеховой 
парторганизации. Больше того, ни
кто даже не поинтересовался, по
чему я (да и не только один я) 
прекратил агитационную работу. 
А спросить надо было бы. Так как 
мы, агитаторы, нуждались в помо
щи, нам следовало бы подсказы
вать темы для бесед, порекомен
довать литературу, организовать 
обмен опытом, но этого не было 
сделано. Меня даже на семинары 
не приглашали.

О причинах, мешающих развер
тыванию политической агитации 
в цехах гидротурбинного завода, 
мы побеседовали с заместителем 
секретаря парткома тов. Лобано
вой, ведающей вопросами агита
ционной работы.

—  У нас насчитывается 120 
агитаторов, —  говорит она.— Си
лы большие, но как работают сей
час агитаторы, сказать трудно. 
Последний семинар состоялся в де
кабре.

—  А сколько на нем присутст
вовало агитаторов?— спросили мы.

—  Человек двадцать пять.
—  А кто же ознакомил с пла

ном работы отсутствующих агита
торов?

—  Семинары мы не дублируем, 
—  ответила тов. Лобанова.— С 
остальными агитаторами семинар, 
очевидно, был проведен в цехах.

А был ли проведен, тов. Лобано
ва не знает.

На гидротурбинном заводе 
не уделяется внимания 
политической агитации 

☆

По ответам тов. 
Лобановой чув
ствуется, что в 
таком большом и 
важном деле, ка
ким является ру

ководство агитаторами, еще не из
жит формализм. Собрали семинар 
агитаторов, провели его, дали от
чет в райком КПСС, что мероприя
тие проведено, а какой от этого 
результат,— мало кого интересует. 
Руководители парткома не присут
ствуют на беседах агитаторов, не 
оказывают им необходимой помо
щи.

За последнее время произошло 
немало больших и интересных со
бытий, как внутри страны, так и 
за рубежом. Вступают в строй но
вые фабрики и заводы, растут го
рода и поселки, богаче и счастли
вей становится жизнь советских 
людей. Прошедшая сессия Верхов
ного Совета СССР приняла важ
нейшие решения, утвердила бюд
жет страны на 1956 год. Сессия 
одобрила деятельность Председате
ля Совета Министров СССР тов. 
Н. А. Булганина и Члена Прези
диума Верховного Совета СССР 
тов. Н. С. Хрущева во время их 
поездки в Индию, Бирму и Афга
нистан, как полностью отвечаю
щую миролюбивой внешней по
литике Советского Союза и спо
собствующую укреплению дела 
мира, дружбы и сотрудничества 
народов.

Словом, агитаторам есть о чем 
рассказать гидротурбиностроите- 
лям. Но, к сожалению, в цехах 
редко слышен голос агитатора. До 
5 января, например, во многих 
цехах не было проведено ни одной 
беседы по материалам четвертой 
сессии Верховного Совета СССР, 
Многие гидротурбиностроители не 
знают, над чем они будут работать 
в 1956 году и в последующие го
ды шестой пятилетки. Не пропа
гандируют агитаторы и опыта пе
редовиков.

Коммунистическая партия при
давала и придает исключительно 
важное значение политической 
агитации. Она рассматривает ее, 
как одно из средств укрепления 
связей с массами, воспитания и 
мобилизации трудящихся на вг>[- 
иолнение грандиозных задач ком
мунистического строительства. 

Партия требует, чтобы агитацион
ная работа была тесно связана с 
практикой коммунистического 
строительства, с жизнью, с зада
чами коллектива предприятия. 
Однако этого до сих пор не поня
ли руководители парткома гидро
турбинного завода.

—  Сейчас мы перестраиваем 
агитационную работу в свете но
вых задач, —  сказали нам в парт
коме, —  и нам пока похвалиться 
нечем.

Действительно, парткому гидро
турбинного завода похвастаться 
нечем. Вместо придания агитаци
онной работе широкого размаха, 
там все еще занимаются только ее 
перестройкой.

П. Васильев.

К Южному полюсу!

30 ноября из Калининграда в 
Антарктику ушел дизель-элек- 
троход «Обь» — флагман первой

| водителей советского торгового 
флота — Иван Александрович 
Ман, а «Лену» ведет известный 
ледовый капитан Александр 
Иванович Ветров.

На бор;гу флагмана находятся 
начальник экспедиции Герой 
Советского Союза доктор геог
рафических наук М. М. Сомов, 
научные сотрудники гидрохими
ческого, гидрологического и гео
логического отрядов экспедиции 
во главе с доктором географиче
ских наук В. Г. Кортом, летчики 
авиационного отряда, возглав
ляемого Героем Советского Со
юза И. И. Черевнчным, и работ
ники строительно-монтажного 
отряда. На «Оби» отправились 
в Антарктику и научные кон
сультанты экспедиции.

Как только «Обь» подойдет к 
берегам Антарктиды, тотчас же 
начнется выгрузка экспедицион
ных грузов. На берегу будет 
построен научный городок с жи-
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советской комплексной Антарк- лыми домами, научными лаоора1 ТАППП!» тг пппиллтоиттппи РТП ПП

чена возможность, что на отдель
ных участках воздушного пути 
летчики будут встречать мощ
ные горные хребты с вершинами 
более 6.000 метров.

Учабток, отведенный совет
ской экспедиции, представляет 
большой научный интерес не 
только потому, что он совершен
но не изучен, а еще и потому, 
что скудные сведения о нем, ко
торыми располагают ученые, го
ворят о необычных явлениях 
природы. Так, например, в этом 
районе был обнаружен участок 
земли, лишенный не только 
льда, но и снега. Здесь распо
ложены большие озера с неза
мерзающей водой, температура 
которой выше температуры воды 
прилегающей части океана. 
Установлено, что это — морская 
вода. Таким образом, есть все 
основания предполагать, что 
озера соединены с океаном.

В эти дни экипажи и пасса
жиры судов экспедиции, прибли
жающихся к намеченной цели, 
живут полнокровной трудовой 
жизнью.

НА СНИМКЕ № 1. Замести
тель начальника экспедиции 
К- М. Якубов (в центре) беседу
ет с участниками экспедиции 
в кают-компании флагманского 
судна — дизель - электрохода 
«Обь».

НА СНИМКЕ № 2. Главный 
механик дизель - электрохода 
«Обь» И. П. Белов в машинном 
отделении.

НА СНИМКЕ: № 3. Радиотех
ник флагманского судна экспе
диции дизель-электрохода «Обь» 
И. П. Корниенко за работой в 
трансляционном узле дизель- 
электрохода.
Фото В. Мастюкова и А. Лесса.

(Фотохроника ТАСС).

тическои экспедиции, а спустя 
две недели вслед за ним отпра
вилось второе судно экспедиции 
—дизель-электроход «Лена». Со
ветские люди тепло проводили 
участников экспедиции, отпра
вившихся в далекий и нелегкий 
путь. На пути в Антарктику на
ходится и вспомогательное суд
но экспедиции — рефрижератор 
№ 7.

...Дизель-электроходы «Обь» и 
«Лена» — океанские корабли 
ледокольного типа. Они оснаще
ны новейшей навигационной и 
радиоаппаратурой и приспособ
лены к плаванию во льдах без 
помощи ледокола. Водоизмеще
ние каждого корабля 12.600 
тонн. Дизель-электроходы мо
гут развивать скорость до 17 
миль в час. Капитаном «Оби» 
назначен один из лучших судо-

ториями, радиостанциеи, столо
вой, баней и гаражом. Помимо 
основной научной базы, которую 
намечено соорудить в районе 
между 80—105 меридианами во
сточной долготы, будут созданы ,,, 
еще две научные базы—на Юж- 
ном Геомагнитном полюсе (на 
расстоянии 1.200 километров от | |  
основной базы) и на «Полюсе 
относительной недоступности» 
Антарктиды. Они будут созданы ■ 
по тому же типу, по какому бы

ли организованы дрейфующие : 
полярные станции на Северном ; 
полюсе. В связи с этим следует ; 
сказать, что полеты в Антаркти
ке сопряжены с чрезвычайно ! 
большими трудностями, которые 
придется преодолеть нашим лет
чикам. Предполагается, что вы
сота поверхности льда в Антарк
тике над уровнем моря не пре
вышает 3000 метров. Не исклю-^

Политинф ормация в ш коле
Каждую среду в школе № 24 

проводится политинформация. С 
особым интересом была заслуша
на учащимися политинформация 
о поездке в Индию, Бирму и 
Афганистан Председателя Совета 
Министров СССР Н. А, Булганина 
и Члена Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущева. По
литинформацию провела препода
вательница Н. А. Волкова.

П. Петров.

Обмен комсомольских документов начался

Повышать роль родителей 
в воспитании детей

Бот уже несколько дней Цент
ральный райком ВЛКСМ ведет об
мен . комсомольских документов. 
Неплохо оборудовано помещение, 
где производится выписка новых 
документов и их вручение. В ком
нате ожидания на столах— све
жие газеты; и журналы,, здесь 
идут ложивлённые разговоры ком- 
сотШШ Ь своих делах, об уче
бе и работе.

Заполнение комсомольских би
летов нового образца и учетных 
карточек идет быстро и четко. 
Бюро райкома к этому привлекло 
многих активистов.

По графику, составленному 
райкомом, сейчас идет обмен доку
ментов комсомольцев самой мно

гочисленной комсомольской орга
низации— нефтяного техникума.

В помещении с утра большое 
оживление. Сюда пришли члены 
ВЛКСМ, учащиеся третьего курса 
техникума. Выслушав краткое 
разъяснение секретаря райкома 
тов. Корчажкина о том, какие 
большие обязанности возлагаются 
на комсомольца Уставом ВЛКСМ, 
как надо беречь комсомольский 
билет, юноши и девушки один за 
другим подходят к столу и при
нимают новенькие билеты, на 
первой странице которых изоб
ражен силуэт великого вождя и 
учителя, чье имя носит Комму
нистический Союз Молодежи, —  
Владимира Ильича Ленина, а на

второй— четыре ордена— награ
ды комсомола за его*выдающиеся 
подвиги во имя свободы и неза
висимости Родины и в строитель
стве социализма.

Вот подходят к столу и по
лучают билеты Аня Иванова —  
член комитета ВЛКСМ техникума, 
Тамара Макарова —  активней
шая спортсменка, учащиеся Аня 
Ерасикова, Полина Скворцова и 
другие.

Каждый день получают новые 
комсомольские документы до ста 
и более комсомольцев. Обмен идет 
четко и организованно.
, С 10 января обмен начнется в 

Промышленном и Октябрьском 
районах города.

В парторганизации дистанции 
зданий и сооружений ст. Сыз
рань .1-я состоялось открытое 
партийное собрание с повесткой 
дня: «Авторитет родителей в деле 
воспитания детей». С докладом 
выступила учительница 22-й 
школы тов. Орлова.

Тов. Орлова рассказала о том, 
как велика и ответственна роль 
родителей в /деле воспитания де
тей. Недостойное поведение роди
телей, скандалы и домашние ссо
ры отрицательно отражаются 
на поведении детей, вредно 
влияют на их успеваемость и здо
ровье.

Присутствовавшие с большим 
вниманием прослушали доклад, 
построенный на конкретных фак
тах.

По окончании доклада начались 
горячие прения. Коммунист тов. 
Кощеев поделился своим опытом 
воспитания сына, ученика шко
лы № 22, который хорошо учится 
и дисциплинирован. И это не слу
чайно. Мальчик живет в друж
ной, крепкой семье. Он никогда 
не был свидетелем ссор между ро
дителями. По выходным дням отец 
и мать вместе с сыном ходят в

кино, на прогулку. Короче говоря, 
родители с большой ответствен
ностью относятся к воспитанию 
сына, постоянно интересуются, 
чем живет их ребенок, что он чи
тает, как ведет себя в школе, вни
мательно следят за настроением 
мальчика.

Коммунист тов. Завражнев го
ворил о необходимости вести борь
бу с безнадзорностью детей. 
Безнадзорность детей на улицах 
в конце концов является основной 
причиной того, что подростки по
падают под дурное влияние, нару
шают общественный порядок и 
нормы поведения и попадают в 
милицию и даже на скамью под
судимых.

—  Нельзя не отметить, продол
жал тов. Завражнев, что и пове
дение самих взрослых на улице 
й в общественных местах не 
всегда служит хорошим примером 
для детей. Нужно повышать от
ветственность за свое поведение. 
Об этом же говорили и другие вы
ступающие.

Собрание приняло соответству
ющее решение.

И. Павлов.
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РАБО ТАТЬ ПО УПЛОТНЕННОМУ [Р А Ф И К У

ПО П Р И М Е Р У
НИКОЛАЯ КОРАБЛИНА

Токари, фрезеровщики, шли- 
фовщики нашего участка горячо 
одобрили инициативу новатора 
Куйбышевского завода «Авто-' 
трактородета ль» тов. Кораблина и 
начали работать по уплотненному 
графику.

Мы начали с того, что выявили: 
‘на каких станках больше всего 
допускается потерь рабочего вре
мени и по каким причинам, а за
тем наметили меры по устранению 
помех, которые не дают возможно
сти работать по графику, и в те
чение всей смены давать высокую 
выработку.

Сейчас можно сказать, что пер
вые шаги в этом направлении уже 
сделаны, в результате чего мно
гие станочники стали обрабаты
вать детали строго но графику и 
резко повысили выработку норм.

Шлифовщики тт. Суетов, Усти- 
нычев, обрабатывая валики (де
тали 6165 и 6204), простаивали 
по 20—-30 минут в ожидании на
стройки проверочных скоб и за 
смену давали не более 25— 30 
¡валиков. Опыт работы тов. Ко
раблина нам подсказал, что ми
риться с таким положением нель
зя, что к устранению простоев 
есть верный путь —  это улуч
шение организации производства 
и труда.

Теперь мы установили такой 
порядок. Мастер накануне ра
бочего дня с учетом наличия 
полуфабрикатов в цехе состав
ляет график выпуска дета
лей. После этого распределяются 
производственные задания станоч
никам. Рабочий, зная, что ему 
предстоит делать завтра, в свою 
очередь старается заблаговремен
но проверить наличие и исправ
ность инструмента, а также свое
временно подготавливает станок, 
чтобы на другой день сразу же 
после гудка приступить к выпол
нению задания.

Те же самые валики, о которых 
речь шла выше, обрабатывались 
каждый в отдельности сразу по 
всем операциям, то есть за пер
вой деталью на станок ставилась 
вторая и так далее. При такой ор
ганизации работы приходилось 
часто проверять размеры обраба

тываемых поверхностей, а также 
подстраивать станок, чтобы не 
допустить брака. На это уходило 
значительное время.

Сейчас мы перестроили произ
водственный процесс. Стали обра-

оатывать детали раздельно по 
операциям крупными сериями по 
50 штук и больше. Станочник 
производит сначала одну опера
цию у всех валиков, а затем 
другую. Такой способ обработ
ки дал возможность резко по
высить выработку. У шлифовщи
ков тт. Суетова и Устинычева она 
поднялась почти вдвое.

По такому же пути пошли на
ши производственники и на из
готовлении цапф. Токарь тов. 
Шагов стал также обрабатывать 
эти детали крупными сериями и 
стал выпускать их не 20— 25 
штук за смену, а по 40 и больше.

Перенимая опыт работы стар
шего мастера тов. Кораблина, мы 
убеждаемся в том, какие неис
пользованные резервы имеются 
еще у нас на участке, в цехе да 
и в целом на предприятии. Если 
только их привести в движение, 
то мы получим возможность 
значительно повысить выработку 
каждого рабочего и намного увели
чить выпуск машин для сель
ского хозяйства.

Даже те первые мероприятия, 
которые мы осуществили, позво
лили нам вывести участок из 
прорыва, и в ноябре программа 
нами была выполнена.

Однако нам предстоит еще мно
го сделать, чтобы все станочни
ки работали по уплотненному 
графику. На участке все еще име
ют место простои из-за несвое
временной подачи полуфабрика1 
тов и отсутствия нужного инст
румента. Так, 6 января фрезеров
щик тов. Филимонов простоял бо
лее 2 часов потому, что у него 
не было лобовой фрезй. А что 
значит простоять два часа? Это 
означает, что были задержаны на 
такое же время сборщики и нару
шена ритмичная работа завода.

В решении июльского Пленума 
ЦК КПСС указывается, что работ
ники промышленности должны 
настойчивее внедрять в производ
ство все новое, передовое. Прило
жим все наши усилия к тому, 
чтобы полностью применить пе
редовой метод тов. Кораблина у 
себя на участке, добиться даль
нейшего повышения производи
тельности труда, увеличения вы
пуска продукции.

Н. Старостин,
мастер цеха № 15 

комбайнового завода.

В детском саду
В комнате детского сада № 35 

стояла красивая, искусно укра
шенная елка.

...Незадолго до праздника дети 
написали приглашения обитателям 
леса: волку, лисичке, зайчикам и 
медвежатам. Пригласительные би
леты опустили в «волшебную» ко
робочку. На следующий день их в 
коробочке не оказалось. На дворе 
садика было много сорок, и дети 
поверили, что исчезновение приг
ласительных билетов — дело пер
натых почтальонов. Какой восторг 
вызвало у детей появление у елки 
приглашенных лесных гостей!

Много на елке было и радости 
и веселья. Праздник понравился 
не только детям, но и взрослым— 
их родителям. Они от души благо
дарили заведующую детским садом 
Елену Константиновну Улас и вос
питательниц. Особенно много тру
да в подготовку елки, уголка ле
са, выступлений детей положила 
воспитательница старшей группы 
Ольга Петровна Янина.

В этом детском садике хорошо 
поставлена воспитательная работа, 
Воспитательницы вкладывают в 
выполнение порученного дела все 
свое умение и старание. С усерди
ем и любовью относятся они к вос
питанию у детей трудолюбия, веж
ливости, исполнительности.

У коллектива работниц детского 
сада накоплен немалый опыт вос
питательной работы. Двум воспи
тательницам этого детского са
да предстоит на итоговой об
ластной конференции выступить 
с докладом о своем опыте работы. 
Тов. Скарлыгина Н. С. готовит 
выступление на тему: «Труд детей 
на огороде», а тов. Морозова Е. Ф
— «Творческие игры детей».

Н. Панов, 
секретарь парторганизации 

кожзавода.

П о материалам „ К р а сн о го  
Октября**

«ПОЧТОВЫЕ КУРЬЕЗЫ»
Факты нечеткой работы почто

вых работников, сообщенные в 
письме, опубликованном в газе
те «Красный Октябрь» за 25 де
кабря, действительно имели место.

Случай небрежного отношения, 
проявленного сортировщиками кор
респонденции и почтальоном Кар
пухиной, обсуждался на производ
ственном совещании отдела до
ставки и сортировки. Начальнику 
доставочного отдела тов. Нужди- 
ну и контролеру тов. Марчук пред
ложено усилить контроль за сор
тировкой и доставкой корреспон
денции.

О. Суханова,
секретарь парторганизации 
городской конторы связи.

За годы пятой пятилетки „в районе неф теперерабаты ваю щ его зав о
да вы рос целый поселок с жилыми домами, магазинами, клубом.

НА СНИМКЕ: жилы е дом а в п оселк е.
Фото Н. Владимирова.

ПИСЬМ А В РЕ ДА КЦ И Ю

Мои предложения" не встретили поддержки
1 Щ &На передовых стройках странь1 и|р>х пробиваются отверстия, затем

кррЧ!»вставляются деревянные пробки,листы сухой штукатурки 
пяте я к кирпичным стенам* с 
помощью гипсовой или битумной 
мистики. Я предложил применить 
этот способ на строительном уча
стке № 1. Бригада тов. Саленко-, 
например, работая по этому мето
ду, добилась хороших результатов. 
Она значительно повысила свою 
производительность и снизила 
стоимость производства работ. 
Если прикрепление листов сухой 
штукатурки старым способом 
стоит 2 рубля 49 копеек, то при
крепление их к стенам путем при
клейки обходится в 1 рубль 80 
копеек.

Предложение было одобрено ру
ководством треста, но на практике 
не нашло широкого распростране
ния. И сейчас можно видеть, как 
на строящихся объектах с по
мощью шлямбура в каменных сте-

к которым прикрепляются дере
вянные рейки с тем, чтобы к по
следним прибить листы сухой 
штукатурки. Такой процесс 
требует намного больше вре
мени и вызывает затрату зна
чительного количества лесомате
риалов и гвоздей. Но в тресте, ви
димо, считают, что внедрение но
вого способа вызовет новые забо
ты. так лучше работать по ста
ринке.

Мною же был предложен спо
соб приготовления эмульсии, ко
торая в -некоторых случаях может 
заменить олифу. Однако и это мое 
предложение не встретило под
держки и распространения на 
стройках треста.

И. Рябов,
маляр треста *N*2 24.

Помогать железнодорожникам 
в борьбе со снежными заносами

Снежные метели создают серь
езные затруднения в работе же
лезнодорожного транспорта. В 
борьбе с заносами транспортникам 
значительную помощь оказывают 
коллективы предприятий города.

Как только начались большие 
снегопады, коллектив стройучаст
ка при Сызранской ТЭЦ стал ре
гулярно выделять людей для очи
стки путей от снега. Заслуживает 
одобрения помощь транспортни
кам со стороны коллективов сов
хоза «Комсомолец», артели 
«Промвалобувь» и других.

Однако есть и такие руководи
тели, которые не считают нуж

ным оказывать помощь железно
дорожникам в их борьбе со снеж
ной стихией. В частности, очень 
мало что сделали для железнодо
рожников нефтеперерабатываю
щий завод, строительный трест 
№ 24 и ряд других предприятий 
и организаций. Подобное отноше
ние нетерпимо. В борьбе со снеж
ными заносами железнодорожники 
должны получать активную и по
стоянную помощь со стороны 
предприятий, строек и учрежде
ний города. •

А. Добристов,
заместитель начальника 

7-й дистанции пути.

Л У Ч Ш И Е Л Ю Д И  НАШ ЕГО ГОРОДА

БОЛЬШОЙ ПУТЬ
Ольга Андреевна устало опусти

лась в кресло, прикрыла глаза ру
кой, и тотчас же в памяти всплы
ли строчки поздравительных теле
грамм, знакомые взволнованные 
лица.

Ольга Андреевна взглянула на 
часы — было ровно 12. Все домаш
ние уже спали, и в тишине от
четливо раздавалось тиканье ча
сов.

— Надо ложиться и мне: ведь 
завтра первый урок, — подумала 
Ольга Андреевна.

Однако спать не хотелось.
Сегодня в школе праздновали 

50-летний юбилей ее педагогиче- 
«ской деятельности, и .Ольга 
Андреевна так разволновалась, что 
даже и сейчас, придя домой, все 

-еще никак не могла успокоиться.
Воспоминания нахлынули на нее, 

как бурный весенний поток. Много 
было за 50 лет хорошего и плохо
го, много разных событий, дат, 
имен хранилось в памяти.

Свою педагогическую деятель
ность Ольга Андреевна начала в 
1905 году. Революционный подъем 
захватил тогда все слои населения. 
Не сразу, но и Ольга Андреев
на пришла к тому, что стала 
читать подпольную литературу, 

.которая раскрывала людям глаза 
-на жизнь, говорила им правду.

Был в ее жизни такой случай. 
Неожиданно в школу приехал 
инспектор. Пришел прямо на урок. 
Ольга Андреевна здорово тогда 
растерялась: рассказывает ребятам 
новый материал, а сама все время 
думает о старом номере ленин
ской газеты «Искра», который ле
жал у нее на столе. Вдруг подой
дет, увидит... и тогда... Но все 
обошлось благополучно.

А потом наступили другие вре
мена. Все силы отдавала Ольга 
Андреевна общественной работе, 
когда ее —было этб в первые годы 
советской власти — избрали чле
ном комитета бедноты, а затем и 
членом сельского Совета.

Началась гражданская война. 
Многие бывшие ученики Ольги 
Андреевны в письмах с фронтов 
сообщали об одержанных Красной 
Армией победах. Случалось, что 
учительница получала и печальную 
весть: «Ваш бывший ученик такой- 
то погиб в бою...» — и тогда глаза 
Ольги Андреевны наполнялись сле
зами, пробуждалось желание ра
ботать еще. лучше, отдавать все 
силы и знания воспитанию подра
стающей смены.

Ольга Андреевна выдвинула 
ящик письменного стола^где хра
нились письма учеников^их теле
граммы, фотографии.

Взгляд упал на листок, исписан
ный знакомым почерком: «Дорогая 
Ольга Андреевна, это письмо Вам 
пишет Ваша бывшая ученица Хле- 
бодарова Маргарита»...

— Хорошая была ученица, — 
отметила про себя Ольга Андреев
на. — И класс был хороший...

А вот еще одно письмо. Его при
слала Нина Рыбакова —- теперь 
сама тоже учительница:

«...Очень часто вспоминаю я Вас, 
Ольга Андреевна. До сих пор пом
ню, какую ошибку допустила на 
экзаменах в седьмом классе: в 
слове «умирающий» вместо и на
писала е. Помню, Вам было очень 
обидно за такую мою глупую 
ошибку, а теперь сама преподаю 
русский. Вы не только научили ме
ня грамотно писать, но и привили 
любовь к русскому языку. Благо
даря Вам я стала учительницей...»

Если бы все ученики были такие, 
как Нина и Маша! А сколько было 
и таких, которые доставляли 
Ольге Андреевне немало огорче
ний, из-за которых она ночами не 
могла уснуть...

Взгляд Ольги Андреевны оста
новился на стоявшей на столе фо
тографии. С нее на учительни
цу смотрели веселые лица выпуск
ников 7-го класса, сфотографиро
вавшихся в последний день экза
менов.

Ольга Андреевна хорошо помни
ла этот класс. В нем были почти 
одни переростки. Особенно много 
неприятностей доставлял учителям

Михаил Бармин. Способный и ум
ный мальчик, он ничего не хотел 
делать и постоянно проказничал на 
уроках. Оставила как-то его Ольга 
Андреевна после уроков, чтобы по
говорить — убежал. Словом, труд
ный был ученик. Но по своему мно
голетнему опыту Ольга Андреевна 
знала, что неисправимых детей 
нет. Нужно только суметь найти 
подход. Но как? Помог случай.

Как-то в выходной день Ольга 
Андреевна шла мимо кинотеатра. 
У широкого окна стоял Миша Бар
мин и с завистью смотрел на ре
бят, сидящих в фойе. Подошла, 
спросила: ты чего здесь стоишь? 
Ответа не последовало. Догадалась
— наверное денег на кино нет, и 
Ольга Андреевна купила Мише 
билет. Мальчик вспыхнул от сму
щения и радости и, даже забыв 
поблагодарить, побежал смотреть 
кинокартину. А через несколько 
дней Миша подошел к Ольге 
Андреевне во время .перемены и 
попросил достать ему хорошую 
тетрадь для чистописания. Лед 
был сломан. Отношения стали на
лаживаться. Вскоре Миша стал по
лучать четверки и пятерки, учите
ля все меньше делали ему замеча
ний во время уроков.

Недавно Ольга Андреевна встре
тила Мишу Б админа на улице. Он 
окончил ремесленное училище и 
теперь работает на заводе. Увидел 
любимую учительницу и ну, обни
мать, как мать родную.

И почему-то рядом с Мишей

Ольге Андреевне вспомнился моло
дой человек — студент педагогиче
ского института, Ъриходивший не
давно к ней за консультацией. Он, 
видите ли, пишет реферат на тему 
«Воспитание детского коллективам 
Пришел и рассказывает, что его 
направил преподаватель: иди, го
ворит, к заслуженной учительни
це Ольге Андреевне Лебедевой, 
лучшей консультации ни у кого не 
получишь...

Ольга Андреевна сначала было 
хотела отшутиться, какой, дескать, 
я консультант, но потом передума
ла. За 50 лет, отданных школе, 
многое она постигла, накопила 
громадный опыт, и грех было бы 
не поделиться им с тем, кто гото
вится придти ей на смену.

Удовлетворила ли студента ее 
консультация, Ольга Андреевна не 
знает, только рассказала она ему 
тогда очень многое, чего еще нико
му не рассказывала. Это был как 
бы своего рода отчет за все 50 лет.

— Да, вот она, смена, — вздох
нула Ольга Андреевна. — А мне 
пора уж и на покой.

Но как расстаться со школой? 
Не может она жить без детей, без 
их звонкого смеха, без: вниматель
ных глаз и даже... без их шало
стей.

Ольга Андреевна опять размеч
талась было о своих учениках, на 
спохватилась, что уже поздно, к 
пошла спать.

Завтра ее снова ждут школа в 
любимая работа. А. Чумак.
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Международный обзор
Мир — самое заветное желание народов

Минувший год был исключитель
но богат важными международны
ми событиями. Наиболее харак
терной его чертой явился опреде
ленный перелом в сторону ослаб
ления международной напряжен
ности. Достигнут этот перелом 
прежде всего благодаря усилиям 
Советского Союза, для которого 
истекший год был периодом осо
бенно активной и настойчивой 
борьбы за упрочение мира. «На 
протяжении всего 1955 года,—от
мечает шведская газета «Ню даг»,
— преобладала дипломатическая 
инициатива Советского Сою^а, при
ведшая к серьезным достижениям 
на международной арене».

Мощным фактором в борьбе за 
мир, определившим успехи 1955 
года, является также дальнейшее 
укрепление сил всего социалисти
ческого лагеря. Советский народ, 
досрочно завершивший пятый пя
тилетний план, добился выдаю
щейся трудовой победы, имеющей 
международное значение. Значи
тельный шаг вперед сделало в ис
текшем году и народное хозяйст
во других стран, вставших на 
путь социалистического развития. 
Успешно осуществил план третье
го, решающего года своей пятилет
ки китайский народ. Как сообща
ла газета «Дагунбао», в 1955 году 
валовая продукция промышлен
ности КНР выросла по сравнению 
с 1952 годом примерно на 62 про
цента; в стране собран небывало 
высокий урожай зерновых и хлоп
ка. Славно завершила шести лет
ний план развития £воей экономи
ки и культуры Народная "Польша. 
Закончилось осуществление пяти
леток в Чехословакии и Румынии. 
Усиление экономической мощи 
стран социалистического лагеря и 
растущая дружба между ними ук
репляют силы мира во всем мире.

События 1955 года с большой 
убедительной силой показали, что 
в нынешних условиях взаимопони
мание между странами различных 
социальных систем и их сотрудни
чество — цель вполне достижи
мая, если стороны искренне стре
мятся к ней. Пример такого под
хода к разрешению международ
ных проблем показал Советский 
Союз, по инициативе которого был 
разрешен австрийский вопрос, ус
тановлены дипломатические отно
шения между нашей страной и 
Германской Федеральной Респуб
ликой, достигнута полная норма-

лизация советско-югославских от
ношений, продлен на десять лет 
советско-финляндский договор о 
дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи. Эти международные 
события, как справедливо подчер
кивает финская газета «Вапаа са
на», ЗДце выше подняли автори
тет СССР, показав всем людям 
подлинно миролюбивые намере
ния Советского Союза, для кото
рого защита мира и безопасности 
народов является первейшей зада
чей».

Важной вехой в развитии меж
дународных отношений в 1955 го
ду было Женевское совещание 
Глав правительств четырех дер
жав. Оно указало на реальные 
возможности улучшения отноше
ний между государствами. «Дух 
Женевы», порожденный этим Со
вещанием, сыграл важную роль в 
оздоровлении международной об
становки. Мероприятия нашей 
страны убедительно продемонстри
ровали, как нужно претворять 
«дух Женевы» в жизнь. Предмет
ное свидетельство этого, — сокра
щение Советским Союзом числен
ности своих войск на 640 тысяч 
человек и уменьшение оборонных 
расходов почти на 10 миллиардов 
рублей.

Серьезной победой политики 
мирного сосуществования и со
трудничества, осуществляемой Со
ветским Союзом, явилась и прояв
ленная им на десятой сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН инициа
тива, обеспечившая прием в ООН 
еще 16 государств. Тем же целям 
упрочения мира и развития взаи
мопонимания между государства
ми служили и служат, наконец, 
мероприятия Советского Союза, 
направленные к установлению 
связей между парламентами и ру
ководящими деятелями различных 
государств.

Истекший год был ознаменован 
широким признанием известных 
пяти принципов, которые становят
ся основополагающими в между
народных отношениях. Эти прин
ципы — взаимное уважение терри
ториальной целостности и сувере
нитета, ненападение, невмешатель
ство во внутренние дела друг дру
га, равенство и взаимная выгода, 
мирное сосуществование — состав
ляют уже основу внешней полити
ки многих государств, в том числе 
таких великих держав, как СССР,

Китай и Индия. Участники состо
явшейся в прошлом году в Бандун
ге конференции 29 стран Азии и 
Африки поддержали указанные 
принципы.

Ярчайшим показателем великой 
жизненной силы советской миро
любивой политики явилась поезд
ка Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева в Индию, Бирму и Афгани
стан. Во многих зарубежных от
кликах на поездку Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева особо подчер
кивается два момента. Во-первых, 
что принципы мирного сосущест
вования, которых придерживаются 
СССР, Индия и Бирма и к кото
рым присоединился Афганистан, 
являются прочной базой для раз
вития взаимопонимания и доверия 
между странами с различными об
щественными системами. Во-вто
рых, что поездка советских руко
водящих деятелей, по выражению 
французской газеты «Либерасьон», 
«пробудила новые силы среди на
родов, борющихся за полную лик
видацию колониальной системы, 
за обеспечение национальной не
зависимости». Поездка Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева в страны 
Азии явилась достойным заверше
нием 1955 года, в течение которо
го благодаря усилиям Советского 
Союза была достигнута известная 
развязка международной напря
женности.

В новогодних выступлениях со
ветских государственных деятелей 
указывается, что 1956 год должен 
продолжить и приумножить дости
жения своего предшественника. В 
ответах Н. А. Булганина на во
просы директора югославской га
зеты «Недельне информативне Но
вине» по этому поводу говорится: 
«Неодолимое стремление народов 
жить в мире и дружбе является 
верным залогом того, что новый,
1956 год будет годом дальнейшего 
ослабления международной напря
женности и упрочения мира. Для 
этого необходимо, чтобы была от
брошена и забыта политика «с по
зиции силы». Временные трудности 
в решении тех или иных вопросов 
на том или ином совещании не мо
гут и не должны ослабить реши
мость народов бороться против уг
розы новой войны, за развитие 
международного сотрудничества».

В 1956 год народы вступили 
преисполненные такой решимо
сти.

В. ХАРЬКОВ.

ЗАБАСТОВОЧНОЕ ДВИЖЕНИЕ В
США

Третий месяц продолжается за
бастовка на 40 заводах компании 
«Вестингауз электрик корпо- 
рейшн». Бастуют 40 тысяч рабочих 
—членов профсоюза рабочих-элек- 
тропромышленности (АФТ-КАПП) 
и 14 тысяч членов независимого 
объединенного профсоюза рабочих 
электро-и радиопромышленности.

Как известно, забастовка вызва
на тем, что компания все более 
усиливает потогонную систему тру. 
да на своих заводах и уменьшает 
заработную плату в среднем на 
20 процентов.

С целью принудить рабочих 
прекратить забастовку, компания 
в середине декабря объявила ло
каут и одновременно прибегла к 
помощи штрейкбрехеров. Однако 
она не смогла расстроить ряды ба
стующих.

2 января в городе Колумбус 
(штат Огайо) местная полиция 
спровоцировала нападение на пи
кетчиков, окруживших завод паро
вых турбин. Как сообщает проф
союзная печать, полицейские уби
ли 27-летнего рабочего Тедлока, 
многие ранены и около 90 человек 
арестованы.

КАПИТАЛИСТИЧЕСКИХ СТРАНАХ
Профсоюзная печать отмечает, 

что если электрики проиграют за
бастовку, то их поражение послу
жит сигналом для нового наступ
ления на права американских 
профсоюзов.

индия
В Калькутте забастовало около

10 тысяч рабочих трамвайной ком
пании, принадлежащей англича
нам. Рабочие объявили забастовку 
в знак протеста против сокраще
ния заработной платы.

Трамвайное движение в городе 
было почти полностью парализова
но.

ИНДОНЕЗИЯ
На Восточной Суматре 4 января 

объявили забастовку еще более 16 
тысяч рабочих. Как известно, на 
Восточной Суматре находятся ка
учуковые и табачные плантации, 
принадлежащие голландцам, аме
риканцам и англичанам. Забастов
ка проходит под руководством 
профсоюза плантационных рабо
чих за повышение заработной 
платы и улучшение жизненных ус
ловий.

(ТАСС).

РОСТ ДОРОГОВИЗНЫ В ТУРЦИИ
Газета «Улус» приводит данные 

о росте дороговизны в Турции. Га
зета отмечает, что в настоящее 
время по сравнению с началом

1955 года цены на промышленные 
товары возросли на 65,4 процента, 
а на продукты питания — на 39,6 
процента. (ТАСС).

ЧИСЛЕННОСТЬ НАСЕЛЕНИЯ США
По сообщению агентства Юнай- 

тед Пресс, бюро переписи США 
объявило, что к началу 1956 года

население СЪединенных Штатов 
составляло примерно 166.700 ты
сяч человек. (ТАСС).

РАЗВИТИЕ ТРАНСПОРТНОГО 
МАШИНОСТРОЕНИЯ В ИНДИИ
Как сообщает Индийское инфор

мационное бюро, индийские желез
ные дороги превысили почти все 
задания, предусмотренные первым 
пятилётним планом в отношении 
строительства локомотивов, пасса
жирских и товарных вагонов в 
Индии. Предполагалось, что за го
ды пятилетнего плана паровозо- 
строители Читтаранджана выпу
стят 268 локомотивов для широко
колейных железных дорог. Однако 
фактическое производство, как 
ожидают, составит 337 локомоти
вов.

По плану намечалось выпустить 
4.700 пассажирских вагонов. В 
действительности же эта цифра 
будет превышена примерно на 320 
вагонов. В основном эти вагоны 
выпускают вагоностроительные за
воды при индийских железных до
рогах и завод государственной 
компании «Хиндустан эйркрафт».

Фактическое производство товар
ных вагонов составит 45.600 про
тив намеченных 30 тысяч,

СПРАШИВАЙТЕ

1. ЧТО ТАКОЕ ЛОЖНЫЕ 
СОЛНЦА?

Читатели наш ей газеты  ра
ботники отдела главного эн ер
гетика гидротурбинного завода  
тт. Сергеева и Карпова обрати
лись в редакцию  со следую щ им  
вопросом:

— Что такое ложны е солнца  
и отчего они бывают? Такое яв 
ление мы наблю дали 31 дек аб
ря в ясны й м орозны й день.

На этот вопрос по наш ей  
просьбе отвечает член лектор
ской группы  отдела культуры  
горисполкома, старш ий п репо
даватель педагогического ин
ститута тов. Кривое А. А .

— Иногда на небе (чаще всего 
зимой) можно наблюдать так на
зываемые ложные солнца, цветные 
круги, полосы, столбы и «кресты».

Эти явления, называемые в нау
ке гало (гало—круг, по латыни), 
известны были еще в глубокой 
древности. Люди долгое время не 
могли дать им научного объясне
ния и видели в них проявление бо
жественной силы. Существовало 
суеверие, что появление на небе 
«креста» предвещает войну или 
голод.

В действительности же эти яв
ления вызываются естественными 
закономерностями и объясняются 
очень просто.

При определенных условиях в 
воздухе образуется масса кристал
ликов льда, по форме представля
ющих собой правильные шести
гранные призмы. Из физики из
вестно, что лучи, проходя через 
стеклянную призму, отклоняются 
от первоначального направления и 
разлагаются на различные цвета. 
Поэтому при рассмотрении какого- 
либо предмета через призму изо
бражение получается смещенным-.

о т в е ч а е м
создается его ложное изображе
ние.

Так и лучи солнца, проходя че
рез плавающие в воздухе кристал
лики льда, преломляясь и разла
гаясь в них, при попадании в глаз 
наблюдателя дают множество 
ложных изображений, которые, 
сливаясь, образуют, окрашенный 
в разные цвета радуги, круг. Если 
лучи преломляются призмами, 
плавающими в воздухе в верти
кальном или горизонтальном поло
жении, то изображения возника
ют на одной горизонтальной пря
мой по обе стороны от солнца и 
образуют так называемые ложные 
солнца. Такое явление и наблюда
ли жители нашего города 31 де
кабря.
2. НА КАКОЙ ГЛУБИНЕ 
ЗАТОНУВШЕЕ СУДНО МОЖЕТ 
«ВИСЕТЬ» В ВОДЕ?

Читатель И„ С.. Баринов сп р а
шивает: есть ли такая глубина- 
в океане, на которой судно, за 
тонув, не см ож ет  из-за большой  
плотности воды ле*?ь на грунт?

На этот вопрос такж е отве
чает тов. Криво в».

Затонувшее судно может «ви
сеть» в воде только в том случае, 
если плотность воды будет пре
восходить нормальную (нормаль
ная плотность 1 г/см2) не менее, 
как в два раза.

Расчеты показывают, что такую 
плотность вода может иметь на** 
глубине 110 километров. Самая же 
большая глубина в Тихом океане 
достигает всего лишь 11 километ
ров. На этой глубине плотности 
воды, благодаря ничтожному сжа
тию, повышается всего лишь на 5 
процентов. Поэтому любое зато
нувшее судно пойдет ко дну.

Отстрел лосей
Сызранское общество охотников 

получило разрешение на отстрел 
семи лосей в Львовском лесниче
стве. Первого лося убила бригада, 
возглавляемая охотником В. М. 
Карповым. Животное оказалось 
небольшим — вес его был 155 ки
лограммов.

Второго лося убила бригада, ко
торой руководил рабочий гортопа

М. Андрейчук. Вес второго лося 
составил 250 кг. Еще более удач
ной была охота бригады пенсионе
ра тов. Шамбарова. Убитый его- 
лось весил 350 кг.

Шкуры животных сданы Сыз- 
ранской конторе «Заготживсырье»\

V 6. Воронин,
охотник.

Удача охотника
Отправившись в Раменский лес 

на охоту за зайцами, тракторист 
лесничества Сызранского лесхоза 
в селе Рамено Юрий Жилкин дол
го ходил по глубокому снегу, но 
заячьих следов нигде не обнару
жил.

Вдруг невдалеке от него показа
лись два волка. Не видя человека, 
они быстро приближались к нему.

Юрий быстро прицелился и вы
стрелил. Один волк бил  убит на
повал, а другой быстро скрылся.

Несколько дней спустя Юрий' 
Жилкин принес шкуру убитого им* 
волка в Сызранскую контору «За- 
готживсырье». За убитого хищно
го зверя ему выдали премию — 
пятьсот рублей.

Н. Максимов.

СУ Д Вор осужден
Уроженец села Студенец, Кузо- 

ватовского района, Ульяновской 
области, Михаил Синягин, работая 
главным кондуктором Сызранского 
резерва, 23 октября прошлого года 
сопровождал поезд с холодными 
паровозами и, воспользовавшись 
тем, что проводники паровозов

А. А. Тупиков и П. М. Мураренко> 
на ст. Батраки от поезда отстали., 
украл у них с паровоза вещи ^  
деньги, всего на сумму 1200 руб
лей.

Транспортным линейным судом-1 
Синягин осужден на 5 лет лише
ния свободы.

ИЗВЕЩЕНИЕ
12 января, в 19 часов местного времени, в здании горкома КПСС 

состоятся теоретические собеседования с изучаю щ ими политэконо
мию: раздел  капитализма: «Товарное производство. Товар и деньги»;, 
р а зд ел *социализма: «Основной экономический закон социализма».

У изучаю щ их историю  КПСС состоится теоретическое собеседование'; 
на тему: «Марксистско-ленинское учение о диктатуре пролетариата »о

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН,

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА:
« X у дожестве н н ы й » 

«ХИТРОСТЬ СТАРОГО АШ ИРА»

«Звезда»
Днем
«ВАСЕК ТРУБАЧ ЕВ  И ЕГО  

ТОВАРИЩИ»
Вечером
«ВЕСЕННИЕ ЗАМОРОЗКИ»

Сызранскому гидротурбинно
му заводу требуются квалифи
цированные рабочие следующих 
специальностей: токари-расточ
ники и карусельщики.

Школе ФЗО № 28 
требуется 

кочегар на котел парового 
отопления.

Ереглеева Лидия Ивановна, про
ж иваю щ ая в г. Сызрани, ул. М оло
това, 56, в озбуж дает  дело о растор
ж ении брака с Еремеевы м Юрием 
П етровичем, проживаю щ им в гор. 
Куйбыш еве.

Д ело подлеж ит рассм отрению  в 
народном суде 2-го участка Цент
рального района гор. Сызрани.

Сызранской артели «Сталь» 
требуются сторожа.

Суркова Ангелина Николаевнам 
прож иваю щ ая в г. Сызрани, Ок
тябрьский район, ул. Ш иш улина, 
108, в озбуж дает дело о р астор ж е
нии брака с Сурковым Николаем  
А лексеевичем , проживаю щ им в Ок
тябрьском районе, ул. Макарен^ 
ко, 21.

Дело подлеж ит рассм отрению  в* 
народном суде Октябрьского районш  
гор. Сызрани,
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